
剪定をしましょう 

オリーブの「今」を伝える情報紙

  ５.２トンのうち、市民栽培者さんの収穫量は

３.５トン。２０１７年の２.９トンから６００キ

ロ増加しました。

収穫を実施した市民栽培者さんの数は９０軒。

こちらも過去最高となりました。 

 ２０１７年末に「オリーブ栽培者の会」が発足

し、現在１００名以上の方にご参加いただいてい

ます。栽培講習会の参加者も増えています。２０

１９年はさらなる飛躍が期待されますね。頑張り

ましょう！ 

２０１８年も収穫量５トン超え 

豪雨を乗り越え、笑顔の秋 

市民栽培者さんの収量が６００キロ増 
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 ２０１８年秋のオリーブ果実収穫量は、市全体

で５,１７３キロになりました。およそ５.２トン。

昨年（５１４４キロ）から、わずかながらではあ

りますが、増えた１年となりました。 

オリーブにも隔年結果があると言われています。

２０１８年は裏年にあたる年でしたが、前年以上

の収穫量を記録することが出来ました。 

 ２０１８年は天候の変化の激しい１年でした。

７月の豪雨のあと、８月には日照りのように晴天

が続きました。オリーブにとっても厳しい１年と

なりましたが、秋にはたくさんの実をつけてくれ

ました。これもひとえに、栽培者の皆さんの「オ

リーブ愛」の賜物です。１年間、おつかれさまで

ございました。

そだてよう、オリーブ 

 樹勢の強いオリーブは、「剪定す

るほど元気になる」と言われていま

す。樹の健康のためにも、果実収量

アップのためにも、２月～３月の剪

定が大切です。 

オリーブは、前年の春から初夏に

伸びた枝に、翌年実をつけます。新

梢を切りすぎると実がつきませんの

で、ご注意ください。 

「江田島市地域おこし協力隊」ページにて日記更新中 
https://www.facebook.com/etajimaokoshi/ 

栽培講習会の様子 

編集後記 
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たくさんの園地で収穫が行われ、本当に嬉しい秋となり

ました。オリーブスタンプラリーも盛り上がりましたね

2019年も良い年になりますように。＜峰尾＞ 

り 
オリーブラリーで和食や中華店のテーブルに置かれたオリーブ

オイルに感動！島中の飲食店のテーブルにお醤油などの調味

料と一緒にオイルが並ぶ光景が広がりますように！＜西村＞ 

裏年にもかかわらず、江田島市全体のオリーブ収穫量が増え

ホッとしました。おかげさまで、収穫・搾油も沢山経験させ

ていただきました。＜小山内＞ 

剪定でお困りの方、園地へ伺いますのでオリーブ振興室

までお電話ください。℡ 43-1643 

えたじまぐるっとオリーブラリー 

 まずは、参加してくださった皆さま、協賛店の皆さま、盛り上げてく

ださった皆さま、応援してくださった皆さま、ありがとうございました！

心より感謝申し上げます。 

 当初5,000部用意した台紙もおかげさまで3,000部増刷するほど

の好評ぶりでした。全部で１００通を超える応募があり、全16店舗を

回られた方も数名いらっしゃいました。テレビ局や新聞社などメディ

アの皆さんにも取り上げていただき、江田島市をアピールすることも

できたと自負しています。手前味噌ですが…。 

これまで、江田島市内にオリーブオイルやオリーブ果実を使ったメ

ニューを提供する店舗があまりなかったことから企画した「えたじまぐ

るっとオリーブラリー」。オリーブに親しんでもらうきっかけになってい

たら幸いです。うれしいことに、この期間が終わっても、「オリーブメ

ニューが好評だったから」と引き続き提供してくださるお店さんもあり

ます。皆さんで一緒に、オリーブの島に一歩ずつ近づいていけます

ように！もっとこうしたら良かったなぁという反省点もありますので、そ

の点を踏まえて、今年も企画できたらうれしいですね。  

何はともあれ、皆さまに感謝！！どうもありがとうございました！！ 

終了しました！ たくさんのご参加ありがとうございました！ 

10月6日(土)～12月16日(日）開催しました！ 
一部ですが 

写真でご紹介☆ 

他にも、Shirasuya e’s､ 
川口農園 きゃとりーぶ、 
徳永豆腐直売店 島の駅 豆ヶ島、 
江田島オリーブファクトリー、てくてくのさつまいも本舗、
キッチン＆カフェ hama、さんきゅー、四季の味 ひらの、 
手作りパンの店もみの木 以上各店にご協力いただきました♪ 
ありがとうございました♪ 


